

L'année européenne de la jeunesse 2022

L'année 2022 a été désignée comme l'Année européenne de la jeunesse, car les deux dernières années ont été particulièrement difficiles pour les jeunes. Au cours de cette nouvelle période, l'accent sera mis sur les questions qui comptent le plus pour la nouvelle génération d'Européens : l'écologie, le numérique, l'inclusion et les opportunités d'emploi. Vous pouvez vous tenir au courant grâce au hashtag #EuropeanYearOfYouth.

Le Corps européen de solidarité et Erasmus+ sont les deux principaux organismes européens impliqués dans les politiques de la jeunesse. Cette année, nous devrions être attentifs à davantage de possibilités de formation et de participation civique pour les jeunes. Il y a plusieurs activités différentes actuellement en cours, dont beaucoup sont en ligne (https://europa.eu/youth/year-of-youth_fr). D'autres plates-formes européennes consacrées exclusivement aux jeunes sont NextGenerationEU (https://europa.eu/next-generation-eu/index_fr) et le portail européen de la jeunesse (https://europa.eu/youth/home_fr). Vous y trouverez toutes les dernières informations sur les formations, les politiques, les bourses, les programmes de mobilité, les concours et les conférences ou webinaires.

D'autre part, des propositions de nouvelles initiatives telles que ALMA ont déjà commencé. ALMA est destinée aux jeunes qui n'étudient ni ne travaillent et souhaitent intégrer le marché du travail par le biais d'une formation scolaire et professionnelle avec la possibilité d'effectuer un stage dans leur pays d'origine ou dans un autre membre de l'Union européenne. Autre nouveauté c'est l'élection de la France à la présidence du Conseil de l'Union européenne. Précisément à l'occasion de l'Année européenne de la jeunesse, Macron a proposé la création d'un "service civique européen" afin de promouvoir la mobilité, la citoyenneté active et la coopération des jeunes en tant que valeurs européennes.



En dépit du nombre de possibilités mis à la disposition des jeunes, on a le sentiment que les institutions et les politiques européennes sont loin des jeunes citoyens. C'est pourquoi je voudrais mentionner quelques mécanismes spécifiques axés sur la formation professionnelle, l'offre éducative, les dispositifs de mobilité et la participation citoyenne destinés aux plus jeunes du continent européen :

- Erasmus + (<https://info.erasmusplus.fr/>): des opportunités éducatives en Europe.
- Corps Européen de solidarité (<https://corpseuropeendesolidarite.fr/>): Volontariat européen avec tous les frais couverts.

- European Youth Forum (<https://www.youthforum.org/>) : représentation des jeunes en Europe.
- Garantie Jeunes (<https://travail-emploi.gouv.fr/emploi-et-insertion/mesures-jeunes/garantiejeunes/>): Pour jeunes entre 16 et 26 ans.
- Interrail Eurail (<https://www.interrail.eu/fr>): découvrez l'Europe en train, seul ou entre amis !
- Discover EU (https://europa.eu/youth/discovereu_fr): Découvre l'Europe à 18 ans.
- Erasmus Intern (<https://erasmusintern.org/>): recherche de stage en Europe
- Eures (https://ec.europa.eu/eures/public/index_fr): recherche d'emploi
- Maison de l'Europe (<https://www.bing.com/search?form=MOZLBR&pc=MOZD&q=maison+de+l%27europe+nantes>) : différents dispositifs de mobilité.

Pour savoir plus d'information sur les activités disponibles en France, vous pouvez contacter le responsable national pour la France : M. Emmanuel Peres (djepva.dir@jeunesse-sports.gouv.fr).